



# 有馬

第570号

令和7年9月1日  
中央区立有馬小学校  
TEL 3666-5702  
FAX 3668-2364

## 「子ども達のために・・・感謝の想い」

校長 小林 一輝



### 9月の行事予定

夏休みも終わり、本日より2学期がスタートしました。転入児童2名・転出児童4名・合計682名でのスタートとなります。

さて、今年の夏休みも酷暑の夏休みとなりました。そんな暑さの中でも、子ども達は元気に生活している様子が見られました。毎年、この9月の学校だよりで書くことは同じような内容になります。それだけ感謝の想いがあることをご理解いただければ・・・と思います。

まずは「ラジオ体操」です。7月19日（土）の開会式から始まって、8月16日（土）の閉会式まで全て参加した子もいたようです。子ども達が会場である校庭に入って来る前から、町会の方々が、机やイスを出し、子ども達が安全にスムーズにラジオ体操をすることができるよう配慮してくださっていました。私の小学校時代の夏休みを思い起こすと、毎朝、豊島園のグラウンドで行われていたラジオ体操に友達と一緒に走って行き、小学校6年間、毎年皆勤賞をもらった記憶があります。

次に、毎週末に開催されていた「各町会の夏祭り」では、ゲームをしたり、盆踊りを踊ったり、かき氷を食べたり・・・楽しそうな子ども達の姿がありました。お礼のあいさつに顔を出していると、そこで遊んでいる子ども達や保護者の皆さんが「校長先生！こんにちは！」「ご苦労様です」と笑顔で声をかけてくださり、とてもうれしくなると同時に、この地域・保護者の皆様の温かさを実感しました。お祭りでは、各町会の法被やTシャツを着た方々が、汗だくで対応してくださっていました。「この方々の『子ども達の笑顔のために』という気持ちがあるからこそ、子ども達が日々安全に楽しく過ごせているんだな」と感謝の気持ちでいっぱいになりました。

さらに夏休みの後半には、浜町公園での「大江戸まつり」が開催されました。有馬小の子ども達もやぐらの上やその下で有馬音頭を踊ったり、有馬PTAブースでゲームを楽しんだりしていました。その裏側に目を向けると、PTA役員の方々を先頭にして、PTAボランティアの方々が奔走している姿がありました。それこそ蒸し風呂状態の中で、大粒の汗を流しながら『子ども達の笑顔のために』一生懸命準備し、対応してくださっている姿には、感謝しかありません。

毎年、夏休みになると、子ども達が「健全に・明るく・楽しく」成長していくためには、学校教育だけでは成しえないものがあることを痛感します。同時に、この日本橋・有馬という地域力・保護者の力の大きさも感じます。

毎年9月1日の2学期始業式で子ども達には「自分たちが楽しい生活をするために、地域・保護者の方々がいろいろと関わってくださっていること」「そこに感謝して生活して欲しいこと」「そのような方々のように、人のために行動できる素敵なお大人になって欲しいこと」を伝えています。

地域の中の学校として、地域・保護者の方々と共に協力して、有馬小学校をよりよい学校に成長させていきたいと思っています。今後ともご協力をよろしくお願いいたします。

1	月	始業式 給食なし 土曜時程 引き渡し訓練 (11時30分～) 宇佐美学園出身校登校日
2	火	はやぶさ教室指導(始) 給食(始)
3	水	なわとび集会
5	金	安全指導日 下校指導日
8	月	委員会活動 夏休み作品展(始)
10	水	ジャイアンツアカデミー(4) 4時間授業 (区教育研究会のため)
11	木	社会科見学(4)
12	金	西湖移動教室説明会(6) 夏休み作品展(終)
15	月	敬老の日
16	火	センター教室(4-3 4-4)
17	水	センター教室(4-1 4-2)
19	金	有馬エンジョイタイム
22	月	クラブ活動
23	火	秋分の日
24	水	4時間授業(校内研究会のため) ※授業研究 1年3組のみ 5時間授業
25	木	リプリント(1)
26	金	校内音楽鑑賞教室(全)
29	月	委員会活動
10/1	(水)	都民の日のため、学校はお休みです。

※行事予定等、変更がある場合には、tetoru・class room 等でお知らせします。

#### 生活目標「安全に気をつけよう」

- 廊下や階段は静かに右側を歩こう。
- 決められた道(通学路)を通って登下校しよう。通学路の安全を確かめましょう。また災害時の集場所を家族と話し合っ、決めておきましょう！

#### 保健目標

- 「きまりある生活をして、けがや病気をふせよう」
- 「早寝・早起き・朝ご飯」で元気に過ごせるようにしましょう。

#### 安全指導目標

低 「家庭で起こる事故の危険について理解する」  
中・高 「地域や社会で起こる犯罪などについて理解する」

## ☆4年生 水道キャラバンを終えて☆

東京都水道局の方にお越しいただき、東京都の浄水設備について学習をしました。社会科「水はどこから」の学習で学んだことを生かしながら、水がどのように届けられているのか知ることができました。

授業では浄水場で行われているような、水をきれいにする実験にも取り組みました。自分の手で水をきれいにした経験をもとに、多くの人が携わり大切にしている水をこれからも大切にしようと思いを変える児童もいました。今日の思いを忘れずにこれからも水を大切にしてもらいたいと思います。



## ☆5年生 “届けよう 服のチカラ” プロジェクト出前授業を終えて☆

“届けよう 服のチカラプロジェクト”は、ファーストリテイリングが UNHCR(国連難民高等弁務官事務所)とともに取り組んでいる参加型の学習プログラムです。

有馬小学校では、2年前からこの活動に参加しています。子どもたちは、着ることができなくなった服を集め、寄付をするという内容を漠然と理解していましたが、何のために？どうやって？など、曖昧なところがたくさんありました。そこで、7月2日(水)に UNIQLO・GU の社員の方に来ていただき、難民をめぐる背景やその状況、「服のチカラ」についてお話をいただきました。

世界の遠くにいる難民の生活を想像し、自分たちに何ができるか考え、2学期に活動を開始していきたいと思います。みなさん、服の回収にご協力をお願いします。



## ☆6年生 ハロー出前会計授業を終えて☆

日本公認会計士協会より公認会計士の方にお越しいただき、会計講座「ハロー！会計」を行いました。お小遣い帳をつけることを通して、記録をつけ、お金を管理することを楽しく学びました。会計を学ぶことを通して、会計の知識は、日常生活や人生設計においても大いに役に立つことを感じました。

日本公認会計士協会の皆様、ありがとうございました。

